
香港文匯報訊（記者 李陽波）由陝西
省委外宣辦、省政府新聞辦主任李偉率
領的陝西新聞交流團一行12人昨日到訪
本報，就進一步加強陝西對外宣傳與本
報董事長、社長王樹成進行了溝通與交
流。本報副社長馮瑛冰、副總編輯徐
可、陝西辦事處主任劉娟一同出席會
見。

王樹成熱烈歡迎陝西同行
王樹成首先對交流團到訪本報表示熱

烈的歡迎。他表示，香港文匯報是一份
綜合性主流大報，除每日在香港、內地
出版發行外，還同步印刷發行美國等48
種海外版，是世界與內地之間相互交
流、深化了解的重要橋樑。除了香港與
內地之間企業及民眾訊息交流之外，近
年來，香港文匯報在協助內地招商引資
方面也做了一些卓有成效的工作，推動
了境外資本向內地的投資。陝西歷史悠
久，文化博大精深，香港文匯報將充分
發揮海外重要華語媒體的平台作用，進
一步加強對陝西的宣傳報道，為陝西發
展貢獻力量。

他同時亦希望陝西的新聞同行們能好
好利用這樣一個機會，考察一下香港

「一國兩制」下的媒體新聞運作。
王樹成表示，步入網絡信息時代，傳

統媒體與新興媒體必須作進一步的融
合，通過二者之間的資源整合，實現真
正的報網互動，並借助互相之間的優
勢，在海外輿論平台上發揮作用，共拓
新局面。

李偉簡介陜粵港澳經合周

李偉在簡單介紹了第二屆陜粵港澳經
濟合作活動周情況之後表示，香港文匯
報和王社長都是陝西的老朋友，多年來
對陝西的對外宣傳及招商引資工作支持
很大，他也代表陝西省委外宣辦向本報
及王樹成表示感謝，並希望能一如既往
的關注陝西、關注陝西的發展。

在參觀本報報史館之後，李偉表示，
香港媒體的運作態勢和經驗值得借鑒，
此次陝西省新聞交流團的各位同仁就是
來向香港同行學習取經的，希望文匯報
能多和陝西的媒體交流，互通有無，共
同進步。

在會見結束之時，王樹成表示，明年
香港文匯報將迎來65周年報慶，希望屆
時陝西省新聞交流團能再次到訪本報。

饒 老的學術成就卓越，研究領域甚廣，時間跨度

很寬，著作也甚豐。另外他的藝術成就同樣超

卓，擅長書法、書畫、詩詞、古琴，而且造詣極高，

享有盛譽。近30年來，饒老曾先後獲得海內外學界頒

授博士學位，包括1982年獲香港大學榮譽文學博士；

1993年獲法國索邦高等研究院人文科學榮譽博士；

1999年獲香港公開大學榮譽人文科學博士學位；2003

年分別獲科大和中大授予榮譽文學博士；2006年獲日

本創價大學名譽博士學位；2011年獲澳州塔斯曼尼亞

大學名譽文學博士。饒老還於2000年獲港府頒發大紫

荊勳章，及於1997年獲藝術發展局終身成就獎等。

5,700浸大生舉行畢業典禮
浸大昨舉行第五十三屆畢業典禮，頒發學士學位和

高等學位予約5,700名畢業生。同時向5位傑出人士頒授

榮譽博士，除了國學大師饒宗頤，中國古文明研究國

際權威李學勤教授亦獲頒榮譽文學博士；還有飲水思

源的商業奇才趙國雄、致力弘揚中華文化的環球企業

家孫少文獲頒榮譽社會科學博士學位；量子光學之父

羅伊．格勞伯教授 (Professor Roy J. Glauber) 獲授榮譽

理學博士學位。

羅伊．格勞伯代表5位獲榮銜人士致謝，感謝浸大授

予這份榮譽，並祝賀各畢業同學，期望他們日後能為

世界創造更多新知識。他說：「學術研究的道路縱然

孤身獨行，但此刻能夠得到大學的肯定和認同，確是

一份獎勵，亦是一種無比的寬慰。」

陳新滋：培養學生7特質
浸大校長陳新滋於典禮致辭說：「浸大不僅栽培同

學成為有思想、有能力的領袖，更要培育同學有為他
人服務的使命感。這正是全人教育的精髓，也是創校
先賢推崇的精神。」浸大致力培養同學具備7項畢業生
特質，亦相信這些特質能夠為他們在規劃人生的道路
上帶來裨益。他期望畢業生能掌握最新的學術專業知
識及有廣闊的文化和通識認知；兼備批判思考和創意

思維；以開放接納、獨立探求知識的精神，貫徹終身
學習；精通兩文三語，能清晰表達想法；擁有數理思
維、資訊科技和解難能力；具備領導和服務團隊的精
神；最重要是成為擁有國際視野、品行高尚、有責任
感的公民。

他指浸大一直以不同方式實踐竭誠服務的承諾，教
職員和同學亦都珍惜服務他人的機會，以本身專業知
識和技能，積極投身各項有意義的社會服務。他鼓勵
同學當發掘到自己的熱誠和個人專長時，不要只運用
知識和才華來謀求自身的利益，更要藉此服務他人，
因為這才可得到真正的快樂。
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光機電行業協會第七屆理事就職

仁愛堂午宴聯歡表揚義工

陝西新聞辦主任訪本報

香港文匯報訊（記者 沈清麗）蜚聲國際的

國學大師饒宗頤獲香港浸會大學頒發榮譽文學

博士學位，頒授典禮昨日舉行，饒老親身出

席。浸大今年共向5位傑出人士頒授榮譽博士

學位，表揚他們在個人專業上的卓越成就，以

及對社會的重大貢獻。

李學勤趙國雄孫少文羅伊．格勞伯同獲殊榮
饒宗頤獲頒浸大榮譽博士

香港文匯報訊（記者 解玲）培華基
金「第六十九期中國高級公務員經濟管
理研討班（公共服務）」結業禮日前假
中總舉行。培華基金常委黃自強與36名
研討班學員歡聚一堂，祝賀研討班圓滿
結業。

出席嘉賓包括：京港人才交流中心副
總經理劉懋洲，城大專業進修學院署理
院長馬志強、學術統籌宋立功、課程經
理卓穎雯、內地事務主任林海純等。

黃自強望借鑒港經驗
黃自強致辭說，今年適逢培華成立30

周年，分別於京港兩地慶祝。培華已培
養1.8萬學員，他們在各自崗位都做出
貢獻，很多人反饋指通過學習對工作及
自身思想有很大啟發。研討目的是希望
通過香港實地考察，了解兩地不同機
構、文化和思想，希望學員對香港的成
功經驗和教訓都有所借鑒，以利今後工
作。

馬志強、劉懋洲分別致辭，祝賀學員
圓滿完成今次學業，並感慨培華架起橋
樑，30年如一日，在兩地皆獲得廣泛認
同，希望未來合作不斷深入和拓展。

研討班團長、貴州省人力資源和社會
保障廳紀檢監察室主任牟勇致辭，代表
學員感謝培華及有關方面的周到安排和

貼心服務。他說，10多天學習大家收穫頗豐，課
程、參訪活動都給大家以啟示，香港的法治、有
序、誠信、廉潔、繁榮都深深留在大家印象中。
雖然兩地存在社會制度、經濟、地緣差異，但來
自6個省的學員都感到此行獲益匪淺。

在港期間，基本法委員會副主任梁愛詩、鳳凰
衛視評論員石齊平、中國法律服務（香港）律師
莊仲希、城大建築科技學部主任譚志明等為學員
授課，系統了解港府架構與公共政策，包括公務
員人力資源管理、組織紀律與最新發展，「一國
兩制」與《基本法》，香港與內地法制的差異等13
堂課程，還參觀機管局、廉署、港鐵、積金局、
城大等機構。
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香港文匯報訊（記者 陳巧顏）仁愛堂義工獎勵計劃
「2012年度義工嘉許典禮暨全年答謝義工聯歡午宴」於
10月28日假紅磡海逸皇宮大酒樓圓滿舉行。活動旨在表
揚屬下義工在過去一年的努力和貢獻，同時特別為一眾
在過去一年支持和協助仁愛堂多項慈善籌款活動的義工
安排一頓答謝午宴和精彩的表演節目。

嘉許典禮邀得社會福利署助理署長（青年及感化服務）
馮民樂以及仁愛堂第三十三屆董事局主席黃達東主禮，
並得到社會福利署多區福利專員撥冗出席。各嘉賓與仁
愛堂董事局主席、總理濟濟一堂與獲獎義工共渡一個溫
馨而充滿歡樂的下午。

仁愛堂義工獎勵計劃現有登記義工2,611人，2011年度
義工的總服務時數為135,961 小時。過去一年，更有合
共15支來自政府部門、工商界及地區團體以「愛心企業
義工」及「愛心團體義工」形式與仁愛堂一起合作在港
九新界多區推展多元化的義工服務，以行動體現商界展
關懷，並配合社會福利署「義工運動」的最新主題「義
工．生活新態度」。

當日，大會更邀得多位演藝界朋友到場為在座800多
位義工及嘉賓分享義工經驗和心得，並為義工和嘉賓們
獻唱助興。

社署仁濟應急錢助火警災民
香港文匯報訊 魚涌英皇道中興大廈日前發生火警

後，社署人員隨即向受影響居民提供援助，包括發放緊
急物資，並主動接觸受影響的居民，了解他們的福利需
要。社署已陸續向有需要的居民安排發放緊急慈善基
金。

仁濟醫院代表昨日在 魚涌綜合家庭服務中心向24戶
有需要的居民發放每戶5,000元的仁濟緊急援助基金。
社署亦已於上周起向有需要的居民發放每戶2,000元的
嗇色園應急錢，約100戶受惠。

社會福利署發言人表示，社署會繼續跟進受影響居民
的福利需要。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港
光機電行業協會第七屆理事會就職典
禮暨周年晚宴，日前假銅鑼灣世貿中
心隆重舉行，工貿署署長麥靖宇、中
聯辦協調部副部長廖勛、台北經濟文
化辦事處處長朱曦、生產力促進局總
裁麥鄧碧儀等蒞臨主禮，羅台秦榮任
會長。當晚逾200賓主歡聚一堂，歡欣
熱鬧。

麥靖宇廖勛朱曦主禮
羅台秦致歡迎辭表示，榮幸獲得前

輩和同仁的信任和支持接任會長一
職。她承諾將與同仁全力以赴，以團
結所有會員為宗旨，為大家服務。該
會成立至今已經13年，是非常專業性
的團體，大部分會員都是從事與光
機、光電相關行業的廠家。協會的歷
史雖然不長，但也見證了10多年來香
港製造業所面臨的一波又一波的衝擊和
挑戰。

羅台秦：營商環境困難
她認為，雖然營商環境較前困難，但

商機依然巨大，前景仍然樂觀。希望今
後借協會的平台，與大家多交流，集思
廣益，經過不同渠道，收集業界會員的
意見，向相關部門和機構反映。

麥靖宇、麥鄧碧儀和朱曦分別致辭。
麥靖宇讚揚協會成立以來為香港光機電
行業的發展貢獻良多，過去13年，該會

致力協助本地工業家探索和開拓光機電
行業的門路和加強香港光機電行業的競
爭力。該會也與海內外相關機構建立了
緊密聯繫，共同推進光機電行業的發
展，該會的建樹和工作獲得業界普遍的
認同。

麥鄧碧儀指生產力促進局一直致力推
動光機電行業發展。她推介該局提供的
中小企服務，希望與業界朋友共創商
機。朱曦稱，光機電產業是一個非常重
要的行業，香港光機電行業協會在過去
13年不僅幫助廠商發展他們的業務，同
時扮演業者與政府間非常好的溝通橋

樑。他展望未來光機電產品數位化、經
營國際化、競爭全球化，他希望台港的
光機電行業協會、廠家日後更多合作交
流。

該會第七屆理事會成員包括：會長羅
台秦，副會長歐國倫、楊凱山、嚴惠
霖，總務委員會主席姚君瑜，政府政策
及撥款委員會主席雷致行，學術聯繫委
員會主席杜雪，中國事務委員會主席張
華慶，科技及創新委員會主席謝國偉，
社團聯繫委員會主席黃夏萍，會員事務
委員會主席譚惠榮，國際事務委員會主
席楊偉樑。

■浸大第五十三屆畢業禮並頒授榮譽博士學位，左起校董會司庫梁永祥、趙國雄博士、李學勤教授、羅伊．格

勞伯教授、校董會暨諮詢會主席王英偉、饒宗頤教授、孫少文、校董會副主席鄭恩基和陳新滋校長。

■黃達東(中)頒發義工嘉許狀予義工代表。

■李偉（前排

左四）率陝西

新聞交流團拜

訪本報，獲王

樹成（前排右

四）等熱情接

待。
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■培華教育基金會中國高級公務員經濟管理研討

班結業。嘉賓與研討班學員合影。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■麥靖宇頒證書予羅台秦。 黃偉邦 攝


